

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Basta ya de conspirar contra España

«Cuando llegara el feliz día (lee mos en un diario izquierdista de los que sueñan con volver a disfrutar del «Estado de reptiles») en que, emancipados de añejas preocupaciones, marchamos a velas desplegadas hacia el moderno ideal de un pueblo como Estados Unidos de Norteamérica, donde se respeta la vida, la propiedad se incrementa y consolida, y la augusta democracia reina soberana; libre de trabas y previas censuras?... Como observarán nuestros lectores, no falta otra cosa que entonar la III Internacional. Y, sin embargo, todo se reduce a escribir sin saber lo que se escribe. Pruebas al canto.

A principios del último mes de enero, Mr. Wade Ellis, miembro prominente de la «American Bar Association» y «Crime Commission», radiando una conferencia a lo largo y a lo ancho de Estados Unidos, afirmó, sin que nadie lo desmintiera, que «la criminalidad cuesta en este país trece mil millones al año; que en él se cometieron en 1928 cerca de doce mil asesinatos, esto es, cinco veces más que en Inglaterra; que más de treinta mil delincuentes andan libres en Nueva York y más de quince mil en Chicago... ¿Es éste el moderno y envidiable ideal al que debemos visar los españoles «a velas desplegadas»?

Segun testimonio del citado informante oficial, el número de asesinatos aumentó en la tierra del «dólar» un trescientocincuenta por cien en lo que va de siglo. Y al ofrecer la explicación de tamaña atrocidad que para él quisieran algunos émulo de Ravachol y Raspoutine, dice Mr. Ellis «Los progresos científicos utilizados por hombres materializados en sus ideas y en sus aficiones, las pistolas automáticas, el automóvil, el excesivo crecimiento de novelas y espectáculos públicos de índole perversa, la acumulación loca de comodidades y pasatiempos peligrosos, la necia trivialidad y la vida callejera de nuestros jóvenes (lean eso bien nuestros «garçons» y nuestras «flappers»); la sed insaciable de riquezas como instrumento con que labrar una vida viciosa vil; tales son las principales causas del imponente aumento que se observa año tras año, sin excepción, en las estadísticas del crimen.

De ser Mr. Ellis el único que diera la voz de alerta a las autoridades de su país contra los funestísimos resultados de esa «democracia libre de trabas» que algunos españoles añoran y anhelan todavía pudieran los «avanzados» del pensamiento y del deseo figurarse que el comisionado aludido es un reaccionario anquilosado don vistas a la Inquisición y a la caverna, pero lo cierto es que todo un Mr. Herbert Hoover, Presidente constitucional de EE. UU. le dió toda la razón al dicho informante «La vida y la propiedad decía Mr. Hoover pocas semanas después de su toma de posesión de la presidencia se hallan menos seguras y garantizadas en nuestro país que en cualquier otro pueblo del mundo civilizado. Mas de nueve mil seres humanos (doce mil calcula mistero Ella para 1928) pierden anualmente la vida a manos de crímenes. A estos delitos siguió poco mas de la mitad de arrestos; menos de la sexta parte de los asesinos son

reos convictos y sólo un promedio escandalosamente exiguo recibe el castigo merecido. En muchas de nuestras grandes ciudades casi puede cometerse un asesinato impunemente... Vamos algo así como en Barcelona en tiempo de la «democracia libre de trabas y de previas censuras». Es todo un ideal digno de nuestros mejores vanguardistas...

Más, remachemos el clavo. Con fecha de 23 de abril último a raíz de las anteriores declaraciones de mister H. Hoover, escribió el «The New York Times» este comentario: «Las cifras exactas confirman las palabras del señor Presidente. Es cierto de toda certeza que la vida y la propiedad están mucho menos seguras aquí que en cualquier otro pueblo civilizado. Basta recordar que en 1924 hubo en Estados Unidos un promedio de 85 asesinatos por cada millón de habitantes mientras el promedio de ese año en Italia fué de 45; en España de 28 y en el Canadá de 15... ¡Qué desencanto para los incógnitos admiradores del progreso yanqui! Y conste que estas cifras se refieren al tiempo de la post-guerra, esto es, a un periodo de muy reducida inmigración y pródigo en jornales elevadísimos y en fabulosas utilidades mercantiles y bancarias. Por lo visto la prosperidad económica no basta a labrar la felicidad de los pueblos pese a todos los vanguardismo y todas las evoluciones sociales. Tampoco sirve para mantener la conciencia tranquila y el ánimo sossegado pues según la estadística del año 1928 hubo en los pueblos Estados Unidos nada menos que dieciséis mil setecientos catorce suicidios, gracias, sin duda a la decantada «emancipación de añejas preocupaciones» que para España piden los neófitos del republicano radical y socialista.

Por algo Mr. Roosevelt, protestante y todo, fué bastante sincero para confesar que «al romanismo con sus reservas morales y su guerra al divorcio, al malthusianismo y a la escuela sin Dios y sin Evangelio, deben los descendientes de Washington y Lincoln lo mejor que encierra el carácter norteamericano». Bien sabía sabía aquel estadista, poco digno de nuestro cariño por su conducta durante las últimas guerras coloniales, pero muy sincero al juzgar la obra de la Iglesia Católica en el seno de las sociedades, que «la democracia sin trabas» y el indiferentismo instituido, de que adolecen muchos hijos de nuestro siglo no son elementos dignos de confianza cuando se trata de dar base sólida a la vida humana en lo que ésta tiene de más digno, noble e inmortal.

A. L. G.

ANTONIO BERMEJO SANDOVAL

Médico-Dentista

Plaza de San Francisco 23 1.º

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7

**ETERNA**  
El más nuevo hasta el día

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Barcelona han marchado doña Caridad Dorda viuda de Lara y su bella hija Caridad.

—De Madrid ha venido la bella señorita María Oitva Llamusi.

—A Ferrol ha marchado al Coronel de Ingenieros don Mariano Campos y el comandante del mismo cuerpo don Antonio Navarro.

—A Ceuta para asistir a la boda de su hijo don José han marchado el capitán de navío don Antonio García Berdo y su distinguida esposa doña Concepción de Saralegui con su bella hija Conchita.

—Procedente de Totana y en viaje para Madrid hemos tenido el gusto de saludar en esta Redacción a nuestro paisano el Rvdo. P. José Acoste, de la Congregación de la Misión.

—De Valencia ha regresado doña Amalia Braquehais viuda de Pardo y sus bellas hijas.



NOTAS VARIAS

Hoy se ha posesionado del cargo el nuevo teniente cura de la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús don Pedro Aguilar, cesando su antecesor don Arturo Sánchez que marcha destinado a Peñas de San Pedro (Albacete).

—Esta mañana ha sido atropellado por un automóvil de la matrícula de Barcelona el niño Marcelo Gilán Martínez, hijo del capitán de corbeta don Marcelino.

Fué asistido en el Hospital de Caridad; donde le apreciaron contusión cerebral.

—Hemos tenido el gusto de saludar al Comandante de Infantería de Marina don José M.º R. Patudo de la Rosa, que ha sido destinado de Ayudante de Marina de Torreveja y por cuyo motivo ha dejado de ser Ayudante del Almirante a quien ha acompañado a Ferrol.



ESPANOS

—Está mejorada de su enfermedad la distinguida dama doña Carmen Valcárcel viuda de Ochoa.

—Se halla restablecida la distinguida señora doña Josefa Rigo viuda de Ceras.

LETRAS DE LOTO

A la avanzada edad de 95 años ha fallecido en Valencia la señora madre de nuestro distinguido amigo don José María Amorós, propietario del Hotel de Francia.

Descanse en paz el alma de la fiada y reciban su apenado hijo y demás familia nuestro más sentido pésame.

Gramófonos y discos, lo más nuevo hasta el día

CASAÚ, MAYOR, 13

## LA SEÑORITA María Martínez Romera

falleció el día 4 de los corrientes confor tado con los Santos Sacramentos

R. I. P.

La misa de requiem que se celebrará mañana jueves a las once y media en la consagrada iglesia del Santo Hospital de Caridad se aplicará por el eterno descanso de su alma.

La familia ruega a sus amistades asistan a estos sufragios, por lo que les quedarán muy agradecidos.

## Circo Alemán GLEICH

Ha quedado instalado en la Alameda de San Antón, en los terrenos próximos a la Fábrica de la luz, este gran circo alemán, que esta noche quedará inaugurado.

Esta mañana, invitados por el jefe de la Sección de Prensa del Circo Gleich, estuvieron los representantes de la prensa local a visitar la instalación del mismo, recorriendo todas las dependencias y presenciando los últimos trabajos de su soberbio montaje.

También fueron obsequiados con un almuerzo íntimo en el Gran Hotel.

Mañana a las doce recorrerá la población una cabalgata en la que tomarán parte los artistas de la Compañía, caballos, elefantes y otros animales y las bandas de música de Circo.

La cabalgata saldrá del Circo y pasará por las siguientes calles:

Real, Plaza de Santa Catalina, Muralla del Mar, Gloriet, Caridad, Serreta, Parque, Santa Florentina, Carmen y Plaza de España.

La presencia del Circo Gleich en nuestra ciudad ha producido la natural curiosidad e interés constituyendo la nota más saliente de la actualidad local.

## DE FUTBOL

Calendario de la tercera división de la Liga

De nuestro colega «La Verdad», de Murcia, copiamos las fechas y campos en que a nuestro titular le corresponde jugar los partidos del campeonato de la Liga:

Primera vuelta

Día 15 Diciembre — Cartagena, Hércules.

Día 22.—Elche, Cartagena.

Día 29.—Cartagena, Imperial.

Día 5 Enero.—Albacete, Cartagena.

Día 12.—Cartagena, Lorca.

Segunda vuelta

Día 19 de Enero.—Hércules, Cartagena.

Día 26 de Enero.—Cartagena, Elche

Día 2 de Febrero.—Imperial, Cartagena.

Día 9 de Febrero.—Cartagena, Albacete.

Día 16 de Febrero.—Lorca, Cartagena.

Los encuentros se jugarán en los campos de los equipos nombrados en primer término.

## Información

### de Ejército

Se ha tomado posesión para que el teniente de Cabo Tercero al frente de los alumnos que tiene a su cargo el capitán de Legión don Nicanor Martínez Ruiz, del segundo regimiento de Ferrocarriles y en comisión en la Comandancia de obras de la base naval de Cartagena.

—Se concede al teniente de Infantería (R. R.) don Antonio Sánchez Martín, de la zona de reclutamiento de Madrid, el pase a la situación de disponible voluntario con residencia en Caravaca.

## Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación solo informar al público.

Cine Sport.—Hoy Enciclopedia Pathé y la película en 6 partes «El país del divorcio» y «Canto rapabarras» (comica).

Mañana «La ruta de Sigepon».

En tercera plana originales de interés